

平成 2 7 年 第 7 回

## 江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：平成 2 7 年 4 月 1 4 日（火）午後 1 時

場 所：教育委員会室

教育長	白井正三郎
教育長職務代理者	石井正治
委員	上野操
委員	松原秀成
委員	尾上郁子

事務局	教育推進課長	柴田靖弘
	学務課長	住田雅一
	指導室長兼教育研究所長	稲垣達也
	学校施設担当課長	佐藤弥栄
	統括指導主事	中山兼一

書記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	岡田隆史
	同 主査	飯田常雄

白井教育長	<p>開 会 時 刻 午後 1 時</p> <p>それではただいまから、平成 2 7 年第 7 回教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>日程第 1、署名委員を決定します。石井委員と尾上委員にお願いします。</p> <p>続いて日程第 2、教育関係事務報告にまいります。教育委員会後援名義の使用承認についての報告をお願いします。</p>
柴田教育推進課長	<p>教育委員会の後援名義の承認についての報告を、教育推進課から 1 件、指導室から 2 件させていただきます。お手元の資料をごらんください。</p> <p>1 点目、教育推進課でございます。行事名は、第 2 1 回伝統工芸藍形染展でございます。申請者は松原染織工房の松原氏でございます。事業目的でございますが、伝統工芸の保護育成と、伝統工芸作品を広く区民の方に理解し、親しんでいただくための作品発表展示会というものであります。教育委員会での後援名義は 2 1 回、同時に江戸川区の後援の開催としても 2 1 回目というものでございます。</p> <p>後援内容につきましては、教育委員会の後援名義の使用、広報えどがわの掲載、ホームページに掲載というものであります。実施日時でございますが、平成 2 7 年 5 月 1 9 日から 2 4 日、場所はタワーホール船堀展示ホールの 1、対象は一般区民でございます。経費の徴収につきましては、出品料といたしまして 1 点 1 万円、入場者については、入場無料でございます。賞状、副賞等につきましては、特にございません。1 点目については、以上でございます。</p>
稲垣指導室長	<p>2 点目でございます。第 8 回全日本知的障害児・者サッカー競技会についてでございます。後援回数は 7 回目となります。毎年、知的障害児・者へのサッカーを通じて、地域社会への理解、福祉の向上を目的として開催しております。平成 2 7 年 1 0 月 1 8 日、江戸川区陸上競技場にて予定しており、団体参加費は 1 , 0 0 0 円、個人参加費は 5 0 0 円です。昨年度からの変更はございません。</p> <p>続きまして、3 点目の第 5 回ひだまりコンサートにつきましては、後援回数は 5 回目でございます。毎年、知的障害児・者と関係者を、音楽を通じて結びつけ、親交を深めるきっかけとすることを目的として開催しております。平成 2 7 年 6 月 1 3 日、江戸川区総合文化センターで予定しており、経費の徴収は、前売り 5 0 0 円、当日 8 0 0 円です。昨年度からの変更はございま</p>

	せん。以上です。
教 育 長	今、教育推進課長から1点、指導室長から2点の後援名義の使用申請の説明がありました。何か質問、ご意見ございますでしょうか。
石 井 委 員	1点目ですが、経費の徴収については、これは出品料だけかかるといことでしょうか、いかがでしょうか。
教育推進課長	これは出品料が1点1万円ということでございまして、一般の方がごらんになるのには、入場は無料でございます。
教 育 長	よろしいでしょうか。
石 井 委 員	はい。
松 原 委 員	2点目のフェスタなんですけども、これは参加団体がかなり増えていると伺ったことがあるのですが、何団体くらいあるのですか。
指 導 室 長	団体数は、こちらの手元にはないのですが、前回はサッカーのほうで1,600人参加しております。
松 原 委 員	ありがとうございました。
教 育 長	よろしいでしょうか。
尾 上 委 員	1点目でございますが、この松原工房が主催者ということですけども、松原工房の方だけでなく、一般の方も、この展覧会の出品というのはあるのでしょうか。
教育推進課長	この松原さんという方が、今、区の伝統工芸の指定を受けている方で、技術をお持ちの方です。この方の息子さん、それからおい子さんというのでしょうか、そういう方も一緒にやられています。そういう方々がお弟子さんをお持ちになりまして、そこで教えていただいている方々も、ここに出品をされる。その方々については1万円を出していただくということで、ちなみに去年は19点が、そのお弟子さんから出品されました。

	<p>ですので、収入という点では19万円が収入で入ってきているという報告が入っております。</p>
石井委員	<p>2点目ですが、事業目的で書かれている内容が理解しにくくて、例えば2行目でいきますと地域社会への理解と書いてありますが、そうすると、知的障害の方が地域社会を理解するというふうには取れるのですが、でもそうではなくて、地域社会が知的障害の方を理解するというようなことだと思います。</p>
指導室長	<p>ちょっと誤解を招く表記になっておりますので、地域社会における相互理解、福祉だというふうに思いますので、工夫したいと思います。</p>
教育長	<p>これは直すということですね。お願いいたします。 他にございますか、よろしいでしょうか。</p> <p>〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教育長	<p>では、ただいまの報告事項を一部訂正の上で了承させていただきます。 次に、平成27年度学級編成についての報告をお願いします。</p>
住田学務課長	<p>お手元の資料をごらんいただきたいと思います。平成27年度学級編成(4月1日現在)ということで、通常学級の児童生徒数、学級数がまとまりましたので、報告をさせていただきます。</p> <p>今年度、小学校につきましては児童数が3万4,927名ということで、学級数は1,140学級。中学校については1万6,183人で、454学級となります。前年との比較では、小学校の児童が292人の減、中学生は88人の減ということで、学級数のほうは、ほとんど横ばいというような状況であります。</p> <p>また2番のところの1学級当たりの平均の児童生徒数については、昨年よりも若干規模が小さくなっているような状況です。</p> <p>3番目のところに過去5年間の児童生徒数の推移ということで表に出しましたけれども、小学校のほうは平成22年度から6年続けて減少しております。中学校のほうは平成26年度まで、前年まで若干増加をしていたけれども、今年度減少に転じたという状況になっております。説明は、以上でございます。</p>

教 育 長	それでは、今の報告について、質問、ご意見ございますでしょうか。
上 野 委 員	質問というのではないですが、中学校は今年度からは減っていくという傾向なんですね。
学 務 課 長	小学校の、これまでの状況がだんだん上に上がってくるものですから、これからは小学校と同じように中学校も減っていくと推計をしているということです。
上 野 委 員	わかりました。
石 井 委 員	小学校の学級数についてお伺いしたいのですが、生徒数は減って、でも学級数は一つ増えているということは、恐らく人数が少ない学級というのが増えているようにも思うのですが、例えば10人台の学級、1クラス十数人というようなクラスは、どのくらいあるのでしょうか。
教 育 長	わかりますか。
学 務 課 長	石井委員のおっしゃる10人以下の学級の数ですけれども、40人で分割しても20人と21人までしか下がりませんので、もうかなり規模の小さい学校だけにしか、そういった学級というのは生まれないことになります。そうすると、今どこで生まれているかということ、今、学校統合を進めている平井第二小学校は、1年生が8人で2年生が9人ですから、そこは10人以下の学級が二学級あります。同じように清新第二小学校についても、1年生が5人しかおりませんので、ここは10人以下は1年生だけで、2年生以上は十人ちょっと、みんな平井二も清新にもおりますので、清新二が1年生1学級。それから、もう一つ上一色小学校も、今年1年生が8人しか入りませんでしたので1学級ありますので、ざっと見た形では4学級だけ10人切る学級が江戸川区の中で生まれているのだと思います。
教 育 長	他にございますでしょうか、よろしいでしょうか。  〔「なし」と呼ぶ者あり〕

教 育 長	<p>それでは、ただいまの報告事項を了承することといたします。</p> <p>次に、新規採用教員及び期限付任用教員の採用状況についての報告をお願いいたします。</p>
指 導 室 長	<p>4月1日付で新規採用教員は、小学校で110名、中学校で49人、合計159名です。この中には、昨年度期限付任用教諭で今年度正規教員となった20名を含んだ数。それから、続きまして期限付任用教員、本日現在で小学校56名、中学校21名、合計77名を任用しております。先ほどの正規の新規採用教員と今ご報告した期限付任用教員を合わせますと236名となります。今後、小学校3名、中学校2名の採用、さらに追加で見込んでおります。これが今年度の状況でございます。</p> <p>昨年度、新規採用が117名、期限付が57名、合計で174名でしたので、昨年度と比較しますと1.4倍程度と、かなり大きな見込みとなっております。校種別に見ますと、小学校は新規の採用の期限付を合わせると、昨年度は119名、今年度は169名、50名増となります。これも東京都全体の傾向として、23区東部地区への異動者数が例年よりかなり少なくなったという結果であります。それから中学校は、正規の採用と期限付を合わせますと、昨年度は55名、今年度は72名の見込みで、中学校のほうは17名の増でございます。これは例年より数学、英語の欠員数が多いと、期限付の教員が都教委から提示されず、さらに特任といいますが、新規でも期限付でもない教員を採用している状況がございます。</p> <p>いずれにしても安定した学校経営を行うために、採用する数にかかわらず、どの学校においても組織的な人材育成をすることが求めているところでございます。以上でございます。</p>
教 育 長	<p>今の報告につきまして、何か質問、ご意見、ございますでしょうか。</p>
石 井 委 員	<p>期限付の任用の方は、大学でもって教員課程、教職課程、教育原理とか教育心理とか、そういうものはきちんと取られている、そういう方ということでしょうか。</p>
指 導 室 長	<p>全て教育免許を持っております。当然、大学、大学院等で教職課程を修了している者です。</p>
松 原 委 員	<p>今、室長のほうから今年159名、小・中の合計の発表があったのですけ</p>

	<p>ど、その内数で、去年期限付で採用されたのが27名。</p> <p>今年度小学校で56名、中学校で21名、計57名が期付ですよ。昨年も大体同じようなものだと思いますのですが、27名しか合格できなかったということは、非常に深刻だと思うのです。期限付であっても江戸川区にお見えいただいて、1年間やってきて、合格率が半分以下。この辺について何か、何か所見というか、もしあれば。</p>
指 導 室 長	<p>それにつきまして、やはり学校現場といたしましても、期限付教員をいかに育成するかというのは大きな課題でございます、学校でも、新規採用教員と同じように育成を図っていくところでございます。</p>
松 原 委 員	<p>今年、新規採用教員の入区式に同席させていただいたのですが、この実績を見ると、非常に正規合格にならない方が多いと感じております。これはやっぱり大きな課題だと思うのです。江戸川区に来てもらって、それを人材育成していくという観点で、何とかしていかないとまずいのかなと思っているのです。</p>
上 野 委 員	<p>ご指摘はよくわかるのですが、例えば他区との比較等で、どうなのか。当区を愛して親しんで来たという人は必要だと思うのですが、合格率的なものを他区との比較というのはあるのでしょうか。</p>
指 導 室 長	<p>全都的に期限付教員の合格率と申しますか、年々厳しくなっております。期限付だから、そのまま合格させるということではなくて、やはりきちんとベース以上のものということで、都教委が採用をやっているというふうに聞いております。</p>
上 野 委 員	<p>全体的に厳しくなっているということですか。</p>
指 導 室 長	<p>はい。</p>
松 原 委 員	<p>各校長先生方も、いろいろ悩まれている点だと思うのです。せっかく江戸川区に来ていただいて、小学校では期限付でも担任になるケースは、ありますよね。</p>
指 導 室 長	<p>全く同じ異動ですから、新規でも、期限付でも。ほとんどの場合は、担任</p>

	<p>をっております。</p>
松原委員	<p>ですから、得た人材を何とか正規合格にできるような、校長先生が考えることだと思うのですけれども、そういう意識を私たち自身も持つておく必要があるのだろうなと思っています。</p>
尾上委員	<p>今、担任を持つと伺ったので、これというのは保護者の皆さんなんかは、この先生がそういう先生であることをお知らせするみたいなことであるのでしょうか。</p>
指導室長	<p>それは学校の校長の判断かなと思いますが、一般的には、わざわざこの教員は正規です、この教員は期限付ですというお知らせはしていかないと思います。</p>
教育長	<p>よろしいでしょうか。          それでは、ただいまの報告事項を了承させていただきます。          次に、いじめ電話相談についての報告をお願いします。</p>
指導室長	<p>いじめ電話相談の3月分でございます。いじめに関する電話相談は1件でございます。小学校5年生の男子の保護者からの相談です。相談内容は、言葉によるいじめがあったという保護者からの相談がございました。          以上でございます。</p>
教育長	<p>それでは、このことに関して質問、ご意見ございますでしょうか。          よろしいでしょうか。          それでは、ただいまの報告事項を了承いたします。          以上をもちまして、平成27年第7回教育委員会定例会は終了します。お疲れさまでした。</p> <p>閉会時刻 午後1時38分</p>